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Mistério marca a morte de médica e 
professora de medicina, em Rio Casca
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Pintura “Carolina” na 
Rua dos Estudantes 

em Viçosa viraliza na 
internet
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Mulher é arremessada 
para fora de ônibus 

de transporte público: 
saúde em estado grave
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MP e Justiça vão 
ouvir adolescentes que 

disseminaram fake 
news sobre ataques a 

escolas

 No domingo passado, 16 de abril, a 
médica Tábata Moreira Raminho, deu 
entrada no Hospital Nossa Senhora da 
Conceição, com vida, em Rio Casca, 
mas não resistiu aos ferimentos causa-
dos pela queda do 2º andar do prédio 
em que residia, com o marido Antônio 
Carlos Júnior. A morte é cercada de 
mistério, pois foram encontrados ves-
tígio de sangue em seu apartamento.

Página 14A médica Tábata Moreira Raminho era professora de Medicina na Faculdade Dinâmica. Sua missa de Sétimo Dia será realizada dia 23/04

ESPORTES
 A Supercopa dos Inconfi-
dentes e Vale do Piranga terá sua 
última rodada da fase classificató-
ria neste sábado, 22 de abril. Estão 
em disputa 02 (duas) vagas. Seis 
equipes já estão classificadas para 
as quartas de final entre elas a equi-
pe do Pontenovense F.C (foto).
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 No dia 19 de abril, o Programa Vicente de Frei-
tas (Rádio Montanhesa 670 KHZ) e o Líder Notícias re-
ceberam a engenheira civil Marina Godoi para entrevista 
sobre ações da secretaria municipal de Meio Ambiente 
(Semam). Ela falou das perspectivas para a entrega do 
Matadouro Municipal para a Associação dos Comercian-
tes de Carnes de Ponte Nova.

Secretária Marina Godoi (Meio 
Ambiente) revela perspectiva de 

inauguração do Matadouro Municipal
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Balanço dos 100 dias da 
nova Mesa Diretora da 
Câmara de Ponte Nova

 A Divisão de Comunicação da Câmara 
divulgou nota sobre os 100 dias da nova Mesa 
Diretora da Câmara de Ponte Nova, composta 
pelos vereadores Dr. Wellerson Mayrink (PSB)/
presidente, Zé Roberto Júnior (Rede Sustentabi-
lidade)/vice-presidente e Antônio Carlos Pracatá 
(MDB)/secretário. Em 10 de abril, o presidente fez 
balanço dos 100 dias.

“Se dez vidas eu tivesse, dez vidas eu 
daria”, disse o Herói Nacional 

Tiradentes (Joaquim José da Silva 
Xavier), que seu dia comemorado 

em 21 de abril considerado o Dia da 
Inconfidência, marcando data de 
seu enforcamento por defender a

 liberdade e a independência.
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Fabiano José (33) 98404-9281

 A recente 
viagem do Presi-
dente brasileiro à 
China foi um fes-
tival de acordos 
pouco desejáveis. 
O governo abraçou 
definitivamente o 
bloco comunista e 
abriu as portas do 
país para a doutri-
na vermelha. A esquerda brasi-
leira tem de há muito vocação
socialista/comunista. A alian-
ça com a Rússia e China tem 
razões pouco divulgadas. A for-
mação de um bloco anticapita-
lismo com a liderança do tripé 
chinês/russo/brasuca. Para Xi 
Jinping está se abrindo a “nova 
rota da seda” e o limite é a An-
tártida. Os  desdobramentos se-
rão muitos. A abertura plena de 
nosso território ao avanço dos
chineses vai começar pela 
construção de duas usinas nu-
cleares em nosso território.
 Conviveremos com 
mais urânio. Energia e armas 
se fazem com urânio. Nem todo 
urânio extraído na natureza 
tem as características que lhe 
permitem produzir energia, 
seja para converter em eletri-
cidade ou para explosão de 
uma bomba. Para esta reação 
é preciso enriquecê-lo. Abre-se 
a possibilidade de no futuro 
termos nosso próprio arsenal 
nuclear. Ele poderá atuar em 
defesa do continente. Ou, pelo 
menos para “los hermanos” 
aliados ideologicamente.
 Algumas declarações 
do governo brasileiro na China 
inquietou a Europa e USA. Ao 
afirmar que a guerra provocada 
pela invasão russa tem culpa 
da Ucrânia, o Brasil perdeu a 
condição de mediador da paz 
para a qual havia se ofereci-
do. Luiz Inácio sugeriu que a 
Ucrânia ceda o território da 
Crimeia aos russos. No míni-
mo é desrespeito à soberania 
ucraniana. E o Brasil também 
chegou chegando. As portas da 
América do Sul estão abertas 

para o bloco socialista. 
Os americanos de Joe 
Biden também fazem 
suas bobagens. Como 
membro da OTAN os 
herdeiros do “Tio Sam” 
acabaram empurrando 
a Rússia para os braços 
da China.
 Houve ainda um 
questionamento de 

Lula: “quem foi que decidiu 
que o dólar seria a moeda para 
transações internacionais? Ao 
aceitar negociar com a China 
em moeda local, o Brasil se 
submete aos interesses maio-
res dos chineses, que é ultra-
passar os USA na corrida para 
ser a maior economia do mun-
do e enfraquecer o dólar. A res-
posta para essa pergunta está 
nos livros de história e econo-
mia. No pós-guerra o mundo 
estava arrebentado. Era preciso 
agir rápido para abastecer o 
mundo com alimentos, medi-
camentos e roupas. O dólar e 
a Libra Esterlina foram usados 
para abrir os mercados. Eram 
as mais estáveis e sustentadas 
por lastros garantidores. O dó-
lar, por suaestabilidade e acei-
tação, acabou se perpetuando.
 Antes da viagem dos 
mais de 200 brasileiros a Chi-
na as custas de nossa “contri-
buição”, XI Jinping esteve na 
Rússia e assinou 14 tratados 
econômicos cujos efeitos po-
dem dar aos “sinos” o quase 
absoluto controle da economia 
internacional. O YUAN digital 
se prepara para enfrentar o 
dólar. Se a economia mundial 
perder ou mesmo diminuir a 
dependência do dólar para as 
transações, o poder de estabe-
lecer sanções aos não alinha-
dos diminuirá consideravel-
mente. A Rússia sofre com isso 
e busca uma saída. O poder do 
ocidente está em xeque-mate. 
 A decisão do governo 
em aliar-se aos países comu-
nistas reflete a vontade dele, 
não dos brasileiros. Então, sal-
ve TIRADENTES o mártir da 
independência.

BRASIL ABRE OS BRAÇOS PARA O COMUNISMO

A demora da CPMI: prevaricação!?

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Oi. Tudo bom?
 Recentemente abor-
damos a importância da 
Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI) ou Comissão 
Parlamentar Mista de Inqué-
rito (CPMI), que visa “a apu-
ração de fato determinado e 
por prazo certo, sendo suas 
conclusões, se for o caso, en-
caminhadas ao Ministério 
Público, para que promova 
a responsabilidade civil ou 
criminal dos infratores.” A 
CPMI possui o mesmo re-
gramento, mas conta com a 
presença de representantes 
da Câmara dos Deputados 
e do Senado Federal; por 
isso é denominada como 
CPI Mista. A última vez que 
ocorreu uma CPI Mista foi 
no Mensalão e no Petrolão, 
respectivamente nos idos de 
2006/2007 e 2013/2014, em 
gestões da atual sigla no Po-
der Nacional.
 A convocação da 
sessão conjunta de leitura 
do requerimento de instala-
ção da CPMI é de competên-
cia do presidente do Senado 

Federal, também presidente 
do Congresso Nacional. An-
tes a data da leitura seria 
após o feriado da Páscoa, 
sendo adiada em razão do 
senador Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG) acompanhar o 
Presidente da República em 
viagem à China, sendo agen-
dada a data de 18 de abril, 
terça-feira, a leitura. Mais 
uma vez a convocação e a 
leitura do requerimento não 
foram feitos, mesmo com as-
sinaturas de sobra das duas 
casas. Segundo jornais de 
âmbito nacional, parlamen-
tares estudam a possibilida-
de de ajuizar ação no STF, 
além de denunciar o Presi-
dente do Senado pelo crime 
de prevaricação.
 Prevaricar, segun-
do o artigo 319 do Código 
Penal, é “retardar ou deixar 
de praticar, indevidamente, 
ato de ofício, ou praticá-lo 

contra disposição expres-
sa de lei, para satisfazer 
interesse ou sentimento 
pessoal.”. E você, acha que 
o Presidente do Congresso 
está cometendo tal crime, 
de responsabilidade inclusi-
ve, ou não?
 Como diz o saudo-
so Ayrton Senna, “No que 
diz respeito ao empenho, 
ao compromisso, ao esfor-
ço, à dedicação, não existe 
meio termo.” Pelo visto o 
Presidente do Senado e do 
Congresso Nacional, mais 
uma vez, não respeita os 
seus eleitores e envergo-
nha o povo mineiro, nas 
proximidades do feriado de 
Tiradentes, Herói da Incon-
fidência Mineira. Aguar-
demos os desdobramentos 
desta verdadeira novela 
mexicana a la Terra brasi-
lis. Forte abraço e um refle-
xivo feriado pra você.

 Você fica assustado de 
olhar para a imagem da ilha de 
plástico que flutua pelo Pacífico? 
A tensão aumenta quando para-
mos para pensar que ela é muito 
maior que aquilo, mas grande 
parte é invisível, composta de mi-
crofragmentos de materiais que 
chegam ao mar. O caos é tanto 
que partículas de plástico já fo-
ram achadas no ambiente mais 
limpo e estéril do mundo, a pla-
centa que abriga o feto durante a 
gestação. É isso: você pode estar 
comendo plástico antes mesmo 
de nascer.
 Este texto acima foi 
retirado do CanalUOL/ECOA, na 
data de 14 de abril de 2023. Em 
Ponte Nova a nuvem de plástico 
flutua ou está agarrada nas ár-
vores das margens do Rio Piran-
ga, desde a última inundação, 
em 2021. Mas uma das soluções 
apontadas por cientistas para 
acabar com o problema são as 
bactérias que degradam plástico, 
micro-organismos invisíveis ca-
pazes de acabar com o lixo.
 A professora Ellen 
Aquino Perpétuo, da Universi-
dade Federal de São Paulo (Uni-
fesp), é bióloga especializada em 
resíduos e poluentes e afirma 
que não ainda. "O problema está 
instalado e é gigantesco. No co-
meço dos estudos, em 2016, uma 
colônia de bactérias degradava 
60 microgramas de PET em seis 
semanas - isso é menos que um 
grão de arroz", ela diz.

 A bactéria, descober-
ta no Instituto de Tecnologia de 
Kyoto, no Japão, é capaz de que-
brar moléculas e digerir plástico 
usando 02 (duas) enzimas, a pe-
tase e metase. Como precisam de 
carbono para produzir energia, 
algumas espécies são capazes de 
utilizar o plástico como fonte des-
se nutriente. Isso foi descoberto 
em um centro de reciclagem com 
250 garrafas PET, água e lama.
 O vereador Zé Roberto 
Júnior (Rede Sustentabilidade),d 
e Ponte Nova, teve a feliz ideia 
de projetar o fim das sacolas 
plásticas não-degradáveis em 
feiras e supermercados, criando 
lei que foi aprovada pela Câma-
ra. Os prazos para a fiscalização 
já acabaram, mas é comum nas 
feiras do produtor (Centro Histó-
rico, Guarapiranga e Coplacan) 
a venda de legumes e frutas que 
são embalados em sacolas feitas 
petróleo, que demora 400 anos 

para se decompor na natureza.
 Desde o último o dia 
1º de janeiro de 2022 entrou em 
vigor na França lei que tem como 
principal objetivo reduzir o uso de 
plástico descartável no país e con-
sequentemente, a poluição do meio 
ambiente. Parte da nova legislação 
já estava em prática desde 2021, 
como por exemplo, o uso de copos, 
talheres e pratos plásticos e de iso-
por, que deveriam ser substituídos 
por similares biodegradáveis.
 Com a nova lei a venda 
de frutas e legumes em embala-
gens plásticas está proibida. Esta 
é mais uma medida tomada pelo 
governo para reduzir a produção 
de resíduos plásticos no país. Le-
gumes como pepinos ou brócolis 
não poderão mais ser vendidos 
nos supermercados embrulha-
dos em celofane. As frutas, como 
maçãs ou kiwis, não poderão ser 
vendidas em sacos ou recipientes 
de plástico.

Ou acabamos com o plástico no Brasil ou 
continuaremos com a Síndrome de Vira-latas!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977
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Atendimento da saúde em Ponte Nova entrou 
no radar de vereadores e da população

 O superintenden-
te de Saúde do Tribunal 
de Justiça de Minas Gerais, 
desembargador Alexandre 
Quintino Santiago, repre-
sentou na quarta-feira, 19 
de abril, o presidente do 
Tribunal de Justiça desem-
bargador José Arthur de 
Carvalho Pereira Filho, du-
rante evento de lançamen-
to do Selo Bora Vacinar. O 
Governador Romeu Zema 
também estava presente.
 O selo é iniciativa 
do Ministério Público de 
Minas Gerais (MPMG) e do 
Governo de Minas para cer-
tificar municípios do estado 
que alcançaram as metas de 
vacinação de crianças entre 
0 (zero) e 02 (dois anos de 
idade. O evento foi realiza-

 A saúde virou pauta 
oficial de debates na Câma-
ra, nas emissoras de rádio 
do Grupo Líder de Comuni-
cação, Mídia e Eventos que 
entrevistou recentemente 
a secretária municipal de 
Saúde, Érika Aparecida de 
Oliveira, que alterou o ho-
rário de funcionamento de 
04 (quatro) PSF, que agora 
atendem de segunda-feira a 
sexta-feira até 20 horas, du-
rante 01 (um) tempo consi-
derado emergencial.
 Outra solução en-
contrada em Ponte Nova 
será a entrada em funciona-
mento nos finais de semana 
do SAMMDU, que fica o Bair-
ro Triângulo, para atendi-
mento pediátrico. O mesmo 
poderá acontecer no Hospi-
tal Nossa Senhora das Dores, 
após conclusão de negocia-
ções que já estão em anda-
mento com prefeitos afilia-
dos ao CISAMAPI (Consórcio 
Intermunicipal de Saúde do 
Vale do Piranga).
 A vereadora Suel-
lenn Fisioterapeuta reitera-
damente vem sustentando 

do no auditório da Facul-
dade de Medicina da Uni-
versidade Federal de Minas 
Gerais (UFMG).
 O município de 
Santo Antônio do Grama, 
que tem como prefeito Mar-
co Aurélio Raminho, está 
entre os 67 municípios que 
receberam o “Selo Bora Va-
cinar” Ouro, pois conseguiu 
vacinar todas as crianças 
com todas as 14 vacinas re-
comendadas pelo Ministé-
rio da Saúde. Entre os 219 
municípios, que receberam 
o selo Bora Vacinar Prata, 
por terem atingido as metas 
de 10 a 13 vacinas, estavam 
presentes os prefeitos ou 
secretários das cidades de 
Rio Doce, Piedade de Ponte 
Nova, Sericita, Matipó e São 

o discurso de que a situação 
está mais nevrálgica no caso 
da fala de médicos em PSFs. 
A secretaria municipal de 
Saúde garante que vem bus-
cando, por meio de editais, 
a contratação de mais médi-
cos, mas que a mão de obra 
anda escassa.
 Na manhã de quin-
ta-feira, 20 de abril, entre 8 
horas e 10 horas, antes do 
fechamento da edição 538 
do Líder Notícias, a reporta-
gem percorreu e fotografou 
os hospitais Arnaldo Gavaz-

Pedro dos Ferros. Outras ci-
dades que atingiram metas: 
Guidoval, Cajuri, Guiricema, 
Pedra do Anta, Porto Firme e 
Raul Soares.
 O selo foi criado 
para fomentar ações mu-
nicipais de incentivo à va-
cinação, tanto por meio da 
melhora dos resultados nos 
municípios que se encon-
trarem abaixo das metas de 
vacinação estipuladas pelo 
Ministério da Saúde, quan-
to para alcançar níveis me-
lhores de imunização nos 
demais municípios, contri-
buindo assim para a preven-
ção de doenças imunopreve-
níveis, evitar a ocorrência de 
novas epidemias e o retorno 
de doenças já erradicadas.

za Filho e Nossa Senhora das 
Dores, que embora tivessem 
grande volume de pessoas, o 
atendimento fluía tranquila-
mente, sem atropelos.
 Entretanto, o mes-
mo não aconteceu no SAMM-
DU (Serviço Médico Munici-
pal de Urgência) que estava 
com muita gente, inclusive 
do lado de fora, pois na sala 
de atendimento não havia 
mais  espaço e cadeiras para 
pacientes. A maioria busca-
va atendimento em função 
de sintomas de dengue.

O SAMMDU registrou grande movimento de pacientes na manhã de 20/04

 “Selo Bora Vacinar” Prata foi concedido ao município de Rio Doce pela 
cobertura vacinal em 2022

Momento de entrega do “Selo Bora Vacinar” Ouro, em Belo Horizonte, para 
os prefeitos que foram à cerimônia

Viçosa promove “1º Kandura Puri” para promover 
a cultura Puri na Semana dos Povos Indígenas

 A Secretaria de Cul-
tura, Patrimônio Histórico e 
Esportes de Viçosa, em parce-
ria com o Movimento de Reto-
mada Puri da Zona da Mata, 
promoveu no dia 15 de abril, 
sábado, o “1º Kanduri Puri”. 
A programação foi realizada 
na Estação Cultural Hervé 
Cordovil, no centro de Viçosa. 
Grande número de participan-
tes, sendo vários indígenas do 
município e da região.
 Tudo começou às 
14 horas com Kanaremunde 
que são cantos trazem men-
sagens sobre o presente, fu-
turo e passado da etnia Puri 
e uma roda de caboclo. Com 
a rua da Estação fechada, to-
dos os presentes formaram 
um círculo ao redor de uma 
fogueira, no qual foram pres-
tados agradecimentos aos 
ancestrais e entoados cantos 
tradicionais ao som de mara-
cás, palmas e percussão.
 Diversas lideranças 
regionais presentes no ato 
de abertura reforçaram a im-

portância da valorização da 
cultura indígena, da visibili-
zação de suas pautas e lutas, 
do reconhecimento enquanto 
comunidade e da relevância 
de políticas públicas voltadas 
para as necessidades dos po-
vos originários.
 Outra novidade foi 
“Jogos Mundiais dos Povos 
Indígenas": cabo de força. 
Duas (02) equipes ficam em 
cada lado de uma corda, pu-

xando-a com força, e ganha a 
que trouxer para o seu campo 
o galho amarrado no meio do 
cabo. A ação foi sucesso prin-
cipalmente entre as crianças, 
que se empenharam em mais 
de uma revanche. A mesa de 
partilha de alimentos tradi-
cionais da cultura puri foi, 
também, um momento mui-
to forte. Sucos, broas, ovos, 
chás, frutas e legumes diver-
sos foram servidos.

Cerimônia Kanaremunde Puri realizada no “1º Kandura Puri”

Explosão de dengue na região criou situação de atendimento excessivo nos hospitais, SAMMDU e postos de saúde

A iniciativa do Ministério Público e do Governo do Estado 
levou, também, a Belo Horizonte prefeitos de Rio Doce, 

Matipó, Cajuri, Piedade de Ponte Nova e São Pedro dos Ferros

SAÚDE EM PONTE NOVA

Santo Antônio do Grama recebe “Selo Bora 
Vacinar” Ouro: vacinação completa de crianças



 O advogado Moacyr Fialho recebeu a 
visita do Perito Forense Digital e mentor Júlio 
Luz, do estado de Rondônia. Júlio é o criador 
da mentoria que desvenda as dificuldades 
documentais das interceptações telefônicas e 
provas digitais do âmbito criminal, tendo mi-
lhares de advogados de todo Brasil como alu-
nos. Uma parceria de sucesso!

Parceria e resultado

Parabéns Leidinha

@victor.bartolomeu – Nossa família!

@crisbrittes17 – O amor é o senti-
mento mais forte!

@caroldaoracarola – Eu sou muito 
apaixonada pelo sol!

@julianacamposmarketing – Fato 
Empresarial!
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Cláudia e Leandro Senzala
 “Parabéns pelo 
seu aniversário, meu gran-
de amor! Celebrar este dia 
ao seu lado é sempre uma 
alegria imensa. Você é o 
presente que a vida me 
deu. Não sei se eu merecia 
uma esposa tão boa, mas 
você escolheu ficar ao meu 
lado”, começa o contrames-
tre de Capoeira Leandro 
Senzala para celebrar o ani-
versário de sua esposa Cláu-
dia Lima. Que aniversariou 
em 18 de abril. “Que os seus 
sonhos se tornem reais e 
que nunca te faltem forças 
para lutar por tudo que 
deseja. Te amo demais!”, 
finaliza Leandro Senzala.

 Quem soprou as velinhas em 19 de abril 
foi a prefeita de Rio Casca, Leidinha Mucida. 
Desejamos muita saúde, felicidades e suces-
so à frente da gestão municipal, registram os 
amigos, familiares e colegas de trabalho. Para-
béns, Leidinha!
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 O vereador Antô-
nio Carlos Pracatá (MDB) 
requereu ao Poder Execu-
tivo informações sobre o 
processo de liberação de 
escritura dos imóveis para 
os moradores do bairro 
Novo Horizonte. A coloca-
ção do parlamentar muni-
cipal aconteceu na semana 
passada (10/04). Ele se 
referia ao processo de regu-
larização fundiária do Novo 
Horizonte, bairro criado em 
Ponte Nova, em 1986, na 
gestão do Prefeito Sette de 
Barros (1983-1988).
 “Já foi feita uma 
etapa, algumas pessoas já 
tiveram oportunidade de 
receber as escrituras, mas 
tem muitas pessoas que 
ainda não tiveram ainda 
a oportunidade de receber 
as escrituras. Então estou 
cobrando para saber do 
Executivo como está o an-

damento deste processo”, 
disse Pracatá. Na mesma 
data, Pracatá apresentou 
um pedido ao Departamen-
to Municipal de Trânsito 
(Demutran) para que seja 
analisada a possibilidade 
de instalar redutores de 
velocidade no Bairro Novo 
Horizonte. “Principalmen-
te na Rua Edson Nogueira 
Gomes”, disse ele.
 O parlamentar pe-
diu, também informações 
sobre o processo de elabo-
ração do novo edital para 
concessão do transporte 
público, em Ponte Nova. 
Ele alegou que há mais de 
01 (um) ano a Prefeitura 
tem o subsídio na faixa de 
R$ 300 mil para a empresa 
são Jorge Auto Bus. Pracatá
acrescentou que existem 
muitas reclamações sobre 
o transporte coletivo.

Vereador Antônio Carlos Pracatá quer 
saber do processo da regularização 
fundiária do Bairro Novo Horizonte

Mesa Diretora da Câmara: Zé Roberto (Rede Sustentabilidade), Dr. Wellerson Mayrink e Antônio Carlos Pracatá

Vicente de Freitas entrevistou André Pessata (Podemos), em 13/04

O vereador Antônio Carlos Pracatá (MDB) em 10/04

Vereador Pessata no estúdio da Rádio Montanhesa 670 KHz

após encaminhar 40 indica-
ções ao DEER (Departamento 
de Edificações e Estradas de 
Rodagem) solicitando a ins-
talação de redutores de velo-
cidade em diversos pontos do 
município.
 Ele confirmou que 
esteve em Belo Horizonte, 
em março, quando visitou 
o Diretor-geral do DEER, 
Rodrigo Tavares, em Belo 
Horizonte, e obteve a res-
posta de que serão insta-
lados redutores com sina-
lização adequada na curva 
da entrada para o Povoado 

nharam destaque até agora.
 Nos 100 primei-
ros dias do ano, a Tribuna 
Livre foi utilizada 08 (oito 
vezes), quando os. Cida-
dãos e cidadãs se inscreve-
ram para pedir o apoio do 
Poder Legislativo em ques-
tões relacionadas à saúde, 
infraestrutura, educação e 
inovação. A Câmara tam-
bém se manteve atenta às 
manifestações populares 
e promoveu, em fevereiro, 
uma Audiência Pública para 

 Sem se esquecer 
da área urbana, o vereador 
André Pessata (Podemos), 
que também é figura expo-
nencia na direção de igreja 
evangélica, além de ser téc-
nico em agropecuária, está 
vivenciando seu 2º man-
dato consecutivo no Legis-
lativo ponte-novense. Ele 
foi eleito pela primeira em 
2016 e tomou posse em ja-
neiro de 2017. Depois se re-
elegeu em 2020. ele esteve 
na Rádop Montanhesa 670 
Khz, na semana passada.
 “Eu tenho reivin-
dicado na minha atuação 

 A Divisão de Co-
municação da Câmara di-
vulgou nota sobre os 100 
dias da nova Mesa Diretora 
da Câmara de Ponte Nova. 
“O dia 10 de abril marcou 
os primeiros 100 dias de 
atuação da Mesa Diretora 
do biênio 2023/2024, com-
posta pelos vereadores Dr. 
Wellerson Mayrink (PSB)/
presidente, Zé Roberto Jú-
nior (Rede Sistentabilida-
de)/vice-presidente e Antô-
nio Carlos Pracatá (MDB)/
secretário”, resume inicial-
mente a nota publicada nas 
mídias digitais do Legislati-
vo ponte-novense.
 Durante a reunião 
do dia 10 de abril, o presi-
dente Dr. Wellerson Mayrink 
apresentou um balanço das 
ações realizadas até o mo-
mento. Do início do ano até o 
dia 10/04, os parlamentares
municipais realizaram 18 
reuniões e dezenas de reuni-
ões de comissões para aná-
lise e aperfeiçoamento de 
projetos, sejam do Legislati-
vo ou do Poder Executivo, an-
tes de serem votados. Foram 

Massangano, onde aconte-
ce desastres com morado-
res que atravessam a pista 
para acessar o ponto de 
ônibus.
 Recentemente o 
morador José Gomes Mon-
teiro Tuti morreu atrope-
lado por 01 (um) motoci-
clista que se dirigia para 
Vau Açu. Ele garantiu que 
o mesmo acontecerá no 
Anel Rodoviário (KM 6) na 
saída do Pesque Pague do 
Tavinho. Ele disse que as 
sinalizações aconteceriam 
até o final do mês de abril.

debater a situação das obras 
públicas municipais.
 O Legislativo ponte-
-novense se fez presente no 
evento “Cidadania em Mo-
vimento”, que aconteceu no 
espaço multiuso do jardim 
da Praça Cid Martins Soares, 
em Palmeiras. Vereadores e 
servidores puderam esclare-
cer aos participantes o fun-
cionamento da Câmara e a 
importância da participação 
popular para o fortalecimen-
to da democracia.

que o meio rural tem que 
ser mais cuidado, princi-
palmente patrolamento 
constante das estradas 
rurais para melhor escoa-
mento da produção agrí-
cola”, disse ele no primeiro 
momento da entrevista, que 
foi concedida na quinta-fei-
ra, 13 de fevereiro, ao radia-
lista Vicente de Freitas no 
programa do mesmo, apre-
sentado na Rádio Monta-
nhesa 670 Khz.
 André Pessata (Po-
demos) disse na entrevista a 
Vicente de Freitas, com repli-
cação no Líder Notícias, que 

aprovados 13 Projetos de Lei, 
como o que institui o Selo de 
Igualdade Racial. Também 
foram aprovados 10 Projetos 
de Resolução.
 Responsável por di-
rigir os trabalhos legislativos 
e administrativos da Câmara, 
a Mesa Diretora do atual biê-
nio já deixa sua marca na his-
tória. Um novo slogan,“Onde 
sua voz tem poder”, o forta-
lecimento da equipe de servi-
dores e amplo diálogo com a 
população são ações que ga-

Balanço dos 100 dias da nova Mesa 
Diretora da Câmara de Ponte Nova

Vereador André Pessata (Podemos) prioriza atenção no meio rural

RÁDIO MONTANHESA 670 KHZ E LÍDER NOTÍCIAS 
ABREM ESPAÇO PARA ENTREVISTAS COM VEREADORES
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 A Universidade 
Federal de Viçosa (UFV) 
promover uma testagem 
gratuita de Infecções Se-
xualmente Transmissí-
veis (ISTs) na quarta-fei-
ra (19/04) e quinta-feira 
(20/03) no horário com-
preendido entre 13 horas 
e 20 horas. A iniciativa foi 
destinada a toda comuni-
dade viçosense e aconte-
ceu no Centro de Ensino 
e Extensão da UFV (CEE), 
próximo à Biblioteca Cen-
tral da Universidade.
 A ação não exigiu 
inscrição prévia e ofereceu 
também testes para sífilis, 
HIV (AIDS) e Hepatites B e 
C, além de aconselhamen-
to sobre essas ISTs, com 
o objetivo de estimular a 
prevenção adequada. A 
testagem é fruto de uma 
parceria entre o Progra-
ma de Educação Tutorial 
em Saúde (PET-Saúde), a 

secretaria municipal de 
Saúde e a Pró-Reitoria de 
Assuntos Comunitários.
 O uso da camisi-
nha (masculina ou femi-
nina) em todas as relações 
sexuais (orais, anais e va-
ginais) é o método mais 
eficaz para evitar a trans-
missão das ISTs, do HIV/
Aids e das hepatites virais 
B e C. Serve também para 
evitar a gravidez.
 O controle das 
Infecções Sexualmente 
Transmissíveis (ISTs) não 
ocorre somente com o 
tratamento de quem bus-
ca ajuda nos serviços de 
saúde. Para interromper a 
transmissão dessas infec-
ções e evitar a reinfecção, 
é fundamental que as par-
cerias também sejam testa-
das e tratadas, com orien-
tação de um profissional 
de saúde.

Leo Moreira e Marcinho de Belim em frente ao chafariz que distribui água de uma nascente
recuperada e gerida pela AmaCopa

Dr. Fábio Reder em São Paulo

UFV promove testagem 
gratuita de Infecções 

Sexualmente Transmissíveis

Secretária Marina Godoi (Meio Ambiente) cria 
expectativa para inauguração do Matadouro Municipal

Médico coordenador da Oncologia do HNSD 
participa de Congresso Internacional

População do Vale do Rio Piranga conhece a realidade de Ponte Nova: Meio Ambiente, 
Fazenda, Obras, Lazer, Cultura, Saúde, Edução, Esportes, Saneamento, Governo e Patrimônio

RÁDIO MONTANHESA 670 KHZ E LÍDER NOTÍCIAS 
ABREM ESPAÇO PARA SECRETÁRIOS

 Na tarde de quar-
ta-feira, 19 de abril, Dia dos 
Povos Indígenas, o Progra-
ma Vicente de Freitas (Rádio 
Montanhesa) e o Líder Notí-
cias receberam a engenheira 
civil Marina Rosa Godoi para 
entrevista sobre ações da se-
cretaria municipal de Meio 
Ambiente (Semam). Marina 
Godoi assumiu a Semam no 
ano passado, substituindo 
Bruno do Carmo, que hoje 
atua como assessor Especial 
do Gabinete do Prefeito Wag-
ner Mol Guimarães.
 A entrevista come-
çou às 13h35min e terminou 
às 14h25, quando respondeu 
questões caras à sua pasta. A 
primeira pergunta de Vicen-
te de Freitas foi sobre a data 
prevista para a inauguração 

 Entre os dias 12 
e 15 de abril, o Dr. Fábio 
Reder, médico coorde-
nador do Instituto de 
Oncologia da Irmanda-
de do Hospital de Nos-
sa Senhora das Dores, 
participou do XIV Con-
gresso Internacional 
de Uro-Oncologia, que 
aconteceu no Sheraton 
São Paulo WTC Hotel.
 Realizado em 
São Paulo, o Congresso 
é considerado o maior 
evento de câncer uro-
lógico do mundo. O en-
contro tem o propósito 
de disseminar infor-

do Matadouro Municipal. 
“Bem, nós terminamos toda 
reforma prevista e estamos 
nos aproximando da tão 
deseja inauguração. Preci-
samos apenas, agora, me-
lhorar as condições para o 
acesso as áreas construí-
das. A gestão do ambiente 
será da Associação dos Co-
merciantes, como foi defini-
do desde o início junto ao 
Ministério Público”, disse 
Marina Godoi.
 Outro tema desen-
volvido foi a situação da 
recuperação da barragem 
da lagoa do Passa-Cinco (a 
1ª). Ela disse que a barra-
gem atual  não oferece pe-
rigo, mas vamos reforçar 
para evitar riscos no futuro. 
“Infelizmente, já publica-

mações e compartilhar 
novidades relaciona-
das à urologia oncoló-
gica no país.
 “É de grande 
importância que os 
membros do nosso 
corpo clínico e de-
mais colaboradores 
participem sempre de 
eventos como esse. 
Dessa forma, sempre 
teremos profissionais 
extremamente capa-
citados para atender 
nossos pacientes”, 
disse o médico oncolo-
gista Dr. Fábio Reder.

mos 03 (três) editais para 
a licitação, mas não apa-
receu nenhuma empresa. 
Vamos fazer alguns ajustes 
para o próximo edital para 
ser mais atrativo. Mas esta 
obra é prioridade da pasta 
do Meio Ambiente”, admitiu 
Marina Godoi.
 Sobre a nova lei que 
determina mudanças na Lei 
de Uso e Ocupação do Solo 
para permitir construções em 
áreas de preservação perma-
nente, com distâncias infe-
riores às previstas no Código 
Florestal. A Lei 4.464 foi san-
cionada em 29 de dezembro 
de 2022, após aprovação de 
projeto de lei pela Câmara.
 “Com a nova lei, 
que só atende a área urba-
na consolidada, as cons-
truções poderão ser er-

guidas a 15 metros do Rio 
Piranga e a 05 metros de 
córregos e ribeirões, que 
tenham largura inferior a 
10 metros. O decreto que 
regulamenta a lei está sen-
do finalizado e em breve a 
lei poderá ser aplicada”, 
disse a titular da Semam.
 Marina Godoi ainda 
falou da coleta de lixo, podas 
e cortes de árvores (só em 
épocas apropriadas), Projeto 
Ponte Nova + Verde (cidadão 
ou cidadã poderá pedir para 
plantar árvore no passeio de 
sua casa que a Semam apoio 
e cede muda), educação am-
biental, licenciamento am-
biental, entre outros temas 
relevantes de sua pasta. A 
entrevista (resumo) circula 
no Líder Notícias, edição 
538, em 21 de abril.

Marina Godoi no estúdio da Rádio Montanhesa, em 19 de abril
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Câmara de Manhuaçu vota projetos contra instalação 
de aterro sanitário/usina com lixo de outras cidades

 O TSE (Tribunal 
Superior Eleitoral ) con-
firmou em seu portal, que 
desde 1º de abril, Leo Mo-
reira (Leonardo Nascimen-
to Moreira) é o presidente 
de direito do PV (Partido), 
Comissão Provisória do 
município de Ponte Nova. 
Leo Moreira foi eleito no 
final do ano passado, em 
reunião realizada na casa 
do médico Dr. Rovilson 
Lara, Bairro Paraíso. Na 
ocasião, o suplente de ve-
reador do PV, Marcinho de 
Belim foi eleito vice-presi-
dente. A Comissão Provisó-
ria do PV vai até dia 30 de 
setembro de 2023.

 Leo Moreira foi 
vereador em Ponte Nova 
por 02 legislaturas nos de 
2013-2016 e 2017-2020,
chegando ao cargo do pre-
sidente da Câmara entre 
os anos de 2017 e 2018. 
Foi candidato a deputado 
federal quando teve 8.964 
votos em Ponte Nova, de 
01 (um) total de 13.410 
votos, em 2018. Com pre-
sidente criou ambiente 
propício para a implanta-
ção do sistema de energia 
solar na Câmara de Ponte 
Nova, executado pelo pre-
sidente Antônio Carlos 
Pracatá (MDB), em de-
zembro de 2022.

Leo Moreira e Marcinho de Belim em frente ao chafariz que distribui água de uma nascente
recuperada e gerida pela AmaCopa

Leo Moreira é presidente do PV de 
Ponte Nova, com registro no TSE

 Na sessão ordiná-
ria realizada na noite de 
quinta-feira, 13 de abril, a 
Câmara Municipal de Ma-
nhuaçu realizou a primei-
ra discussão de 02 (duas) 
proposições que visam 
restringir a instalação de 
empreendimentos de ater-
ro sanitário/usina geradora 
de energia no município. 
Um grupo de moradores da 
comunidade rural Barreiro, 
comunidade onde há um 
projeto de implantação de 
um centro de tratamento 
de resíduos, participou da 
reunião para manifestar 
sua posição contrária ao 
empreendimento.
 A região do Barrei-
ro concentra famílias que 
vivem da agricultura fami-
liar e o medo da população 
local é de que a instalação 
traga prejuízos ao meio 
ambiente, como a conta-

 A secretaria muni-
cipal de Desenvolvimento, 
Meio Ambiente e Produ-
ção Rural informa a todos 

minação de nascentes e 
do lençol freático. Um dos 
projetos de lei tem o objeti-
vo de proibir o ingresso de 
resíduos oriundos de ou-
tros municípios para trata-
mento ou disposição final, 
sejam eles destinados ao 
sistema público ou priva-
do, instalados no território 
municipal.
 Em Ponte Nova, a 
Câmara Municipal aprovou 
projeto de lei, em 2021, 
para instalação de usina 
geradora de energia, a par-
tir do lixo, que seria trazido 
para Ponte Nova de 13 mu-
nicípios vizinhos. A lei foi 
sancionada por Wagner Mol 
Guimarães, sob protestos 
de ambientalistas e mora-
dores do Sagrado Coração 
de Jesus/Pacheco e da Rasa, 
bairros que ficam próximos 
do empreendimento que 
está previsto para ser ins-

pecuaristas da agricultura 
familiar do município de 
Guaraciaba que estão aber-
tas as inscrições para o II 

talado onde está onde hoje 
fica o Lixão do Sombrio, no 
Anel Rodoviário, exatamen-
te na entrada para o Povoa-
do Cedro.
 Em 2021, a Fun-
dação Gorceix de Ouro 
Preto foi contratada para 
elaboração o PGIRS (Plano 
Intermunicipal de Gestão 
Integrada de Resíduos Sóli-

Torneio Leiteiro municipal, 
que será realizado mo dia 
27 de maio. O evento por 
objetivo prestigiar o meio 
rural e os trabalhos desen-
volvidos pela comunidade 
durante todo o ano.
 Além das orde-
nhas para indicar os me-
lhores animais, haverá 
palestras e programação 
cultural. As competições 
realizadas serão uma 
forma de incentivo e re-
conhecimento deste tra-
balho para prestigiar o 
homem do campo, visto 
que o setor tem uma gran-
de representatividade. A 
área rural corresponde a 

dos) que foi apresentado na 
Câmara Municipal pelo en-
tão secretário municipal de 
Meio Ambiente, Bruno do 
Carmo, dizendo que ficará 
a cargo do município de 
Ponte Nova a gestão opera-
cional, tais como, limpeza 
urbana, coleta, cobrança de 
taxas e tarifas, elaboração 
de programas de educação 
ambiental e de não geração 
de resíduos.
 Na ocasião, Bruno 
do Carmo disse que ficará a 
cargo do CIMVALPI (Consór-
cio Intermunicipal Multis-
setorial do Vale do Piranga) 
ações que abrangem apli-
cação de tecnologias, qual 
será a tecnologia e a con-
tratação dessa tecnologia. 
A estimativa do plano é que 
cerca de R$ 96 milhões em 
investimentos privados se-
jam destinados apenas para 
a construção, no município 
de Ponte Nova, de uma usi-
na de geração de energia a 
partir dos resíduos.

cerca de 70% da econo-
mia de todo município de 
Guaraciaba.
 Guaraciaba se es-
tende por 348,6 km² e con-
tava com 10 324 habitan-
tes no último censo 2010. 
Calcula-se que hoje tenha 
cerca de 14 mil habitantes. 
Município de Guaraciaba 
faz fronteira com Porto 
Firme, Teixeiras, Acaiaca e 
Ponte Nova, a maior cidade 
nos arredores, da qual fica 
distante 35 quilômetros, 
por estrada asfaltada. Na 
zona rural a distância fica a 
20 quilômetros, passando 
pela comunidade rural de 
Vão Grande.

Moradores da comunidade rural do Barreiro em Manhuaçu não querem lixo perto de suas nascentes e áreas produtivas

O Lixão do Sombrio foi multado em R$ 78 mil em 2018 por disposição inadequada de resíduos só-
lidos. Neste local deverá ser construída uma usina geradora de energia elétrica , a partir do lixo de 
Ponte Nova e de outras cidades

Guaraciaba é um município com vocação agrícola

Guaraciaba anuncia II Torneio 
Leiteiro Municipal para 27 de maio

Ponte Nova aprovou ação diferente: aceita tratar lixo de outras 13 cidades da região do Vale do Rio Piranga
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Você tem TOC (Transtorno Obsessivo Compulsivo)?

AUTISMO NÃO TEM CURA, MAS PRECISA DE CUIDADOS ESPECIAIS

 O TOC, ou Transtor-
no Obsessivo Compulsivo, é 
um dos distúrbios mentais 
da ansiedade. Ele se ca-
racteriza pela presença de 
pensamentos obsessivos e/
ou compulsões. Na prática, 
isso quer dizer que a pessoa 
adquire comportamentos 
ou pensamentos repetiti-
vos, muitas vezes de forma 
irracional. Com o avanço do 
transtorno, o TOC toma todo 
o tempo do paciente.
 Entende-se por ob-
sessão pensamentos, ideias 
e imagens que invadem a 
pessoa insistentemente, 
sem que ela queira. Como 
um disco riscado que se põe 
a repetir sempre o mesmo 
ponto da gravação, eles fi-
cam patinando dentro da 
cabeça e o único jeito para 
livrar-se deles por algum 
tempo é realizar o ritual pró-
prio da compulsão, seguindo 

 O TEA -Transtorno 
do Espectro Autista tam-
vbém foi alvo de discus-

regras e etapas rígidas e pre-
estabelecidas, que ajudam a 
aliviar a ansiedade.
 Alguns portadores 
dessa desordem acham que, 
se não agirem assim, algo 
terrível pode acontecer-lhes. 
No entanto, a ocorrência dos 
pensamentos obsessivos 
tende a agravar-se à medida 
que são realizados os rituais 
e pode transformar-se num 
obstáculo não só para a ro-
tina diária da pessoa como 
para a vida da família in-
teira. Em geral, os rituais se 
desenvolvem nas áreas da 
limpeza, checagem ou con-
ferência, contagem, organi-
zação, simetria, colecionis-
mo, e podem variar ao longo 
da evolução da doença.
 Existem dois tipos 
de TOC: Transtorno Obses-
sivo Compulsivo subclínico 
– as obsessões e rituais se 
repetem com frequência, 
mas não atrapalham a vida 

sões. O TEA é resultado de 
alterações físicas e fun-
cionais do cérebro e está 

da pessoa; Transtorno ob-
sessivo- compulsivo pro-
priamente dito: as obsessões 
persistem até o exercício da 
compulsão que alivia a an-
siedade. As causas do TOC 

relacionado ao desenvol-
vimento motor, da lingua-
gem e comportamental.  

não estão bem esclarecidas. 
Certamente, trata-se de um 
problema multifatorial. Es-
tudos sugerem a existência 
de alterações na comunica-
ção entre determinadas zo-

O TEA afeta o comporta-
mento da criança. Os pri-
meiros sinais podem ser 
notados em bebês nos pri-
meiros meses de vida.
 Pelo fato de não 
existir uma cura para 
o autismo, o TEA não é 
considerado doença. O 
que também faz com que 
ele não seja considerado 
uma doença mental. Ao 
contrário disso, o autis-
mo é um transtorno ou 
uma condição e pessoas 
com autismo não preci-
sam ser curadas.
 O tratamento do 
TEA é baseado em tera-
pias de reabilitação que 
devem ser direcionadas 
de acordo com as neces-
sidades de cada pessoa 
e envolvem equipe mul-
tidisciplinar. Os princi-
pais objetivos do trata-

nas cerebrais que utilizam 
a serotonina. Fatores psico-
lógicos e histórico familiar 
também estão entre as pos-
síveis causas desse distúrbio 
de ansiedade.

mento são melhorar a 
funcionalidade social e 
as habilidades de comu-
nicação e reduzir com-
portamentos negativos e 
não-funcionais e, assim, 
contribuir significativa-
mente para a qualidade 
de vida das pessoas com 
TEA e de seus familia-
res/cuidadores.
 Sabe-se que o 
tratamento precoce tem 
grande impacto no prog-
nóstico. Ambientes com 
acessibilidade, educação 
inclusiva, programas de 
suporte e a inclusão no 
mercado de trabalho têm 
contribuído substancial-
mente para a melhora da 
qualidade de vida desta 
população. (Texto base-
ado em informações do 
Ministério da Saúde).
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

Vereadora Suellenn Fisioterapeuta 
aprimora conhecimentos em simpósio
 “A área da 
saúde exige atuali-
zação constante das 
melhores práticas 
e avanços que sur-
gem para melhorar 
o atendimento aos 
pacientes. Na sema-
na passada (13 a 15 
de abril) participei 
do XIV Simpósio de 
Fisioterapia em Te-
rapia Intensiva e do 
X Simpósio de Fisio-
terapia em Cardiolo-
gia, que aconteceram 
no Hospital Albert 
Einstein, em São Pau-
lo”, diz Suellenn Fi-
sioterapeuta em suas 
redes sociais.
 Com a presen-
ça de fisioterapeutas 
especialistas renoma-
dos, inclusive inter-
nacionalmente, foram 
apresentados novos 
protocolos e novas 

ferramentas a serem 
utilizadas à beira do 
leito dos pacientes, 
“trazendo assim uma 
redução significativa 
da mortalidade e me-
lhora da reabilitação 

e qualidade de vida 
dos pacientes”. “Gra-
tidão por renovar os 
conhecimentos em um 
evento tão importan-
te e essencial. Volto 
para Ponte Nova car-

regando na bagagem 
muito aprendizado 
para aplicar na mi-
nha rotina no Hospi-
tal Arnaldo Gavazza 
Filho”, comenta a ve-
readora do PV.
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MOMENTOS QUE SÃO PRESENTES
 Recentemente, em 
uma das inúmeras buscas 
que faço nos meus estudos, 
cheguei a um podcast de uma 
conversa entre o psicólogo e 
escritor   @alexandrecoimbra-
amaral   com o  filósofo e tam-
bém escritor @chico.bosco   e 
ele me atravessou de tantas 
maneiras diferentes que pra 
começar a escrever sobre isso 
eu vou usar uma frase do pró-
prio Alexandre pra exemplifi-
car a sensação que me causou, 
embora eu saiba que não vão 
existir caracteres suficientes 
para descrever e já sei também 
que não é “só” sobre o “pod-
cast”, mas a magia que acon-
teceu de ouvi-lo nesse exato 
momento da minha vida: 
“Tem momentos que a vida 
te oferta um presente para o 
qual você não tem nem mão 
para segurar, tem que segu-
rar com o corpo e com a alma 
para dar conta daquilo”. Eu 
considero um grandississimo 
presente da vida isso ter che-
gado a meus ouvidos.
 Pois bem, o tal po-
dcast começa com uma apre-
sentação cheia de delicadeza e 
admiração do Alexandre sobre 
o Bosco que depois devolve na 
mesma sensibilidade, só isso 
eu já considero um nascimenti-
nho, porque ouvir dois homens 
e sensíveis tendo uma conversa 
dessa profundidade, cheia de 
vulnerabilidade sobre mascu-
linidade é uma baita de espe-
rança e de uma confirmação do 
que eu acredito e atuo profun-
damente na minha profissão, 
tomando as palavras do rapper 
Criolo “as pessoas não são 
más, elas só estão perdidas”.
 E, o que seria uma 
conversa sobre masculinidade 
se desdobra em uma análise da 
vida e de como alguns traumas 
são um acontecimento funda-
dor da nossa vida e o quanto 
a necessidade de sobreviver a 
eles nos obrigou a um ato de 
reinvenção do nosso eu, de ma-
neira que tudo o que a gente é 
hoje se formou a partir disso, 
por causa disso.
 Bosco segue nos tra-
zendo clareza e um certo con-
forto em entender o quanto a 
falta de um amor de base na 
infância que nos desse a segu-
rança de que a nossa existên-
cia é tem sentido no mundo 
nos transformou, por anos, em 
um fantasma de nós mesmos e 
que, por isso, não nos restava 
outra coisa senão essa “auto-
-reinvenção”.
 E que nesse caminho 
de reinvenção a brincadeira, a 
música, a arte, a natureza... e, 
no caso dele, assim como no 
meu, os livros, a leitura foi exa-
tamente o que permitiu o refú-
gio da dor e a reinvenção de um 
universo onde era possível e 
digno existir.

 Esse episódio é tão 
tocante de tantas maneiras que 
eu poderia escrever por horas 
todos os detalhes sutis e inten-
sos contidos nessa conversa, 
como a GENTILEZA percebida 
do início ao fim; o RESPEITO 
um com o outro escancarado; 
a DELICADEZA; a VERDADE; a 
DISPONIBILIDADE real de es-
cuta; a EMPATIA; o CARINHO; a 
VULNERABILIDADE praticada 
e a CERTEZA sentida de que É 
POSSÍVEL não se tornar o que 
te aconteceu, superando dores 
tão profundas e se reinventar!
 Sentir-se identifica-
da e abraçada por essa história 
acendeu em mim uma energia 
de esperança, reconhecimento, 
pertencimento, aceitação, li-
bertação e encantamento, que 
confirma que a gente não está 
sozinha nem na nossa dor e me 
conforta de que as escolhas que 
faço, acredito, pratico e com-
partilho com quem eu acom-
panho na vida ou na clínica é 
o caminho real e possível de se 
encontrar o gozo na vida!
 Você deve tudo o 
que se tornou hoje à sua his-
tória, sendo ela boa ou ruim e 
muitas vezes um sobrevivente 
dela. Se dar a chance de reco-
nhecer isso e reconstruir um 
caminho com mais significa-
do, dá um novo sentido à sua 
existência e esse caminho não 
precisa ser sozinho!
 Daqui confirmo in-
ternamente e verbalizo que 
seguirei sendo ativista do 
amor, da delicadeza e da ver-
dade sem dúvidas de que não 
há outro caminho.
 (texto inspirado pelo 
podcast “Cartas de um tera-
peuta” de Alexandre Coimbra 
Amaral, episódio #42 Especial 
de 01 ano – Prosas com tera-
peuta com Francisco Bosco – 
que descobri ser filho de João 
Bosco, músico incrível, reco-
nhecido internacionalmente e 
fruto de Ponte Nova).
 (*) Vivyane Bran-
dão Totino Motta é psicóloga 
(CRP 04/29776), analista 
corporal e mentora de desen-
volvimento. Instagram: @
vivymota.psi. Contato: (31) 
97358-3024.

(*) Vivyane Totino Motta

 O vereador Dr. 
Wellerson Mayrink (PSB) 
chamou atenção para a 
saúde mental das pessoas 
no período pós-pandemia. 
O assunto foi tema seu pro-
nunciamento na reunião do 
dia,10 de abril, quando fez 
alusão aos crescentes casos 
de ataques violentos em es-
colas no Brasil e ameaças 
em Ponte Nova, com atua-
ção da secretaria municipal 
de Educação e operações 
especiais das polícias Mili-
tar e Civil.
 “A maior preocu-
pação é o aprendizado. 
Se não há saúde mental, 
como vai ter aprendiza-
do? As escolas voltaram a 
funcionar após um longo 

 Começou na sexta-
-feira, 14 de abril, nas cida-
des históricas de Ouro Preto 
e Tiradentes, a programação 
cultural que marca a estreia 
da Semana da Inconfidência, 
com o slogan “A Liberdade 
Mora em Minas”. O objetivo é 
iniciar uma nova abordagem 
para as comemorações do 21 
de abril, quando é celebrado 
o Dia da Inconfidência, conec-
tando, pela primeira vez, Ouro 
Preto e Tiradentes, 02 (duas) 
cidades marcadas pela memó-
ria da Inconfidência Mineira.
 São mais de 100 ati-
vidades, para além de atos cí-
vicos e agendas oficiais, com a 
promoção de ações que contri-
buam para o desenvolvimento 

 O desembargador 
do Tribunal de Justiça Peixo-
to Henriques acatou pedido 
da prefeitura municipal de 

período através das telas 
sem a menor preocupação 
com a saúde mental do 
estudante e mesmo de al-
guns professores”, refletiu 
o presidente da Câmara.
 O parlamentar mu-
nicipal destacou que me-
didas sugeridas por verea-
dores em relação à saúde 
mental não foram acatadas 
pela secretaria municipal 
de Educação, como o servi-
ço deatendimento pós-CO-
VID-19 com suporte psico-
lógico, disponibilização de 
vigias nas portas das esco-
las e cercamento das late-
rais da ponte entre os bair-
ros Palmeiras e Triângulo.
 Dr. Wellerson          
Mayrink disse que é preci-

da cultura, do turismo e da 
economia criativa.
 Enquanto Ouro Preto 
é reconhecida como epicentro 
do movimento de luta pela 
independência da coroa por-
tuguesa, com inconfidentes 
que passaram para a história 
como Joaquim José da Silva 
Xavier, o Tiradentes, Tomás 
Antônio Gonzaga, Cláudio Ma-
nuel da Costa, Joaquim José da 
Silva, padre Toledo e coronel 
Francisco Antônio de Oliveira 
Lopes, o município de Tira-
dentes se relaciona com o mo-
mento histórico não apenas 
pelo nome em homenagem a 
Joaquim José da Silva Xavier.
 Foi lá onde ocorreu 
uma das primeiras reuniões 
dos inconfidentes, quando 

Cajuri, pequena cidade vizi-
nha de Viçosa, e suspendeu 
a grave dos professores mu-
nicipais. O desembargador 

so encontrar formas para 
acolher a comunidade es-
colar. Ele propôs ao Poder 
Executivo, que em parceria 
com o Legislativo, sejam 
encontradas ações e ideias 

ainda se chamava Vila de São 
José, em 1788. O encontro foi 
realizado na casa do Padre To-
ledo, na Rua Direita, com o for-
mato de grande banquete que 
comemorou o batizado de 02 
(dois) filhos do advogado e es-

destacou que a educação 
é uma atividade essencial 
e que não pode ser inter-
rompida, além de destacar 
diversas irregularidades na 
formação do movimento gre-
vista, em especial a ausência 
de comprovação do quorum 
da assembleia.
 O desembargador 
determinou às aulas em 24 
horas, sob pena de multa di-
ária de R$25 mil a ser paga 
pelo sindicato. A decisão é 
sexta-feira, 14 de abril. O 
Sindicato Único dos Tra-
balhadores em Educação 
de Minas Gerais (Sind UTE 
MG), subsede de Viçosa de-
flagrou greve da rede mu-
nicipal de ensino de Cajuri 
que se iniciou no dia 05 de 

para novos caminhos. 
“Precisamos acolher me-
lhor os estudantes, profes-
sores, servidores etodos 
os envolvidos no Magisté-
rio”, disse.

critor Alvarenga Peixoto com 
Bárbara Heliodora. Tomás An-
tônio Gonzaga participou da 
festa com outros convidados 
quando começaram a imagi-
nar o movimento de luta pela 
liberdade e pela democracia.

abril. A categoria reivindica 
o reajuste do piso nacional 
do magistério de 14,95% 
deste ano, mais 13,24% do 
ano passado.
 Em reuniões com 
representantes do movi-
mento grevista, o Prefeito 
de Cajuri, Ricardo Andrade, 
demonstrou que a Prefei-
tura não possui condições 
financeiras para conceder o 
reajuste, demonstrando que, 
caso o reajuste fosse conce-
dido em sua integralidade, 
haveria um deficit de quase 
R$ 2 milhões. No entanto, 
Ricardo apresentou uma 
proposta intermediária de 
13,24%, que foi rejeitada pe-
los professores.

Ouro Preto e Tiradentes estão também conectadas fisicamente pelo trem de ferro turístico

Greve dos professores de Cajuri foi suspensa pelo Tribunal de Justiça

Greve dos professores de Cajuri é suspensa 
por decisão do Tribunal de Justiça de MG

Ouro Preto e Tiradentes conectadas 
pela 1ª vez na Semana da Inconfidência

Fake news de suposto ataque 
a escolas repercute na Câmara
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 Tiradentes foi um 
militar que participou da 
Inconfidência Mineira. Seu 
nome era Joaquim José da 
Silva Xavier. Foi alferes nos 
Dragões Reais de Minas e o 
comandante da tropa que 
guardava o Caminho Novo. 
Tiradentes atuou como pro-
pagandista da Inconfidência 
Mineira, viajando e con-
quistando apoiadores para 
a conspiração. Denunciados, 
Tiradentes e outros foram 
presos pelas autoridades 
portuguesas. A morte de Ti-
radentes aconteceu em 21 de 
abril de 1792. A data é consi-
derado feriado nacional.
 Nascido em 12 de 
novembro de 1746, na en-
tão capitania de Minas Ge-
rais, durante o Brasil colo-
nial, José Joaquim da Silva 
Xavier desempenhou várias 
profissões. Entre elas, esta-
va a de dentista amador, 
por isso foi apelidado como 
Tiradentes. Além de dentis-
ta, Tiradentes tentou a sorte 
como tropeiro (condutor de 
tropas de animais transpor-

tadoras de mercadorias), 
minerador e mascate (mer-
cador ambulante), mas fra-
cassou em todas.
 Tiradentes, apesar 
de não ser um intelectual, in-
teressava-se por escritos po-
líticos, como as leis constitu-
cionais dos Estados Unidos, 
país que havia conquistado a 
sua independência em 1776,
quando o alferes tinha 30 
anos de idade. Seus inte-
resses políticos aos poucos 
foram se divergindo dos in-
teresses de outros habitantes 
de Vila Rica, hoje Ouro Preto, 
o centro da atividade mine-
radora do Brasil na época.
 A conspiração dos 
inconfidentes começou a ser 
preparada em 1788 para que 
as ações passassem a se re-
alizar no ano seguinte. Tira-
dentes, por sua personalida-
de agitada, ficou conhecido 
como o mais radical dos in-
confidentes, como diz o pes-
quisador Lucas Figueiredo, 
em seu livro “Boa Ventura! 
A corrida do ouro no Brasil 
(1697-1810)”.

 A partir da segunda 
metade do século XIX, a ima-
gem de Tiradentes foi resgata-
da e ele passou a ser divulgado 
como um herói. Esse resgate 
aconteceu no interior do mo-
vimento republicano, interes-
sado em construir heróis que 
dessem alguma validade histó-
rica para o republicanismo no 
Brasil.
 Com a Proclamação 
da República, em 1889, esse 
movimento se tornou mais 
intenso, uma vez que os repu-
blicanos estavam no poder e, 
agora, precisavam de ter perso-
nalidades históricas que os re-
presentassem. Por conta disso, 
uma série de pinturas de Tira-
dentes começaram a ser feitas,
muitos associando o militar 
com Jesus Cristo fisicamente e 
transmitindo a ideia de que ele 
foi um mártir.
 O resgate da figura de 
Tiradentes fez com que o dia 21 
de abril, dia da sua morte, fosse
transformado em feriado na-
cional. Isso aconteceu por meio 
de um decreto estabelecido du-
rante o governo de Deodoro da 
Fonseca. O decreto nº 155-B, de 
14 de janeiro de 1890, anun-
ciava que o dia 21 de abril seria 
considerado dia dos “precurso-

res da independência brasilei-
ra, resumidos em Tiradentes”.
 Outras leis reafirma-
ram o caráter festivo do dia 21 
de abril, determinando que ele 
seria feriado nacional. Nesse 
sentido, foram decretadas leis 
em 1933, 1949 e 1965. No úl-
timo caso, Tiradentes foi trans-
formado em patrono cívico do 
Brasil. Atualmente, por força da 
lei nº 10.607, de 19 de dezem-
bro de 2002, o dia 21 de abril é 
feriado nacional.

Tiradentes imberbe, como alferes, em pin-
tura de José Wasth Rodrigues

Tiradentes é comemorado em 
21 de abril, feriado nacional

Tiradentes foi um herói nacional?

 A Rua dos Estudan-
tes ganhou um novo olhar 
na última semana. A pintura 
“Carolina”, que viralizou nas 
redes sociais, retrata todo 
um contexto simbólico para 
a cidade. Por meio das repre-
sentações de livros clássicos, 
assim como do Doce de Leite 
Viçosa, a obra chama a aten-
ção e faz todos que passam 
por ali parar para admirá-la.
 Em contato com o 
artista, Marcos Ladeira, ele 
relata a explicação por trás 
de sua arte: “Queria fazer 
uma homenagem aos estu-
dantes, principalmente aos 
calouros. Observei, pelo for-
mato do prédio, a possibili-
dade de fazer uma estante 
cheia de livros nacionais e 
de representações da cida-
de”. A pintura retrata uma 
mulher empenhada e focada 
em seus estudos. Segundo 
Ladeira, seria uma referên-
cia à rotina dos universitá-
rios da Universidade Federal 
de Viçosa (UFV).
 A criação começou 
a tomar notoriedade não só 
fisicamente, mas também 
nas redes sociais. A conta 

 Um café da manhã 
marcado para a próxima 
segunda-feira, 24 de abri, 
a partir de 08 horas, está 
sendo preparado especial-
mente aqueles fizeram par-
te da história da ferrovia 
em Ponte Nova. Haverá a 
continuidade das grava-
ções para a montagem 
do documentário sobre o 

nidades. Venho há muitos 
anos tentando um reconhe-
cimento, mas, grande parte 
delas, me foram negadas 
pela Prefeitura e por ou-
tros contratantes. Até que 
percebi o potencial da fa-
chada. Conversei com o 

com o objetivo de resgatar 
e difundir a história e patri-
mônio, além de um projeto 
de museu e exposições a 
busca é pelo resgate da me-
mória afetiva, das histórias 
das famílias que viveram as 
ferrovias em Ponte Nova. 
Os encontros vão culminar 
na inclusão da Semana e 
do Dia do Ferroviário (dia 

"Lespa Viçosa" divulgou o 
trabalho do pintor. O vídeo 
já conta com diversos co-
mentários positivos e mais 
de 100 mil visualizações na 
plataforma.
 “Para mim, sempre 
foi difícil conseguir oportu-

tema. O local escolhido é o 
CEU artes Ruy Merheb, que 
fica na Praça José Emiliano 
Dias, 45, na parte baixa do 
Centro Histórico, ao lado 
IFMG, campus Ponte Nova.
 No último café 
da manhã aconteceu em 
novembro de 2022, o 2º 
encontro aconteceu nas 
dependências (auditório), 

dono do restaurante Arte e 
Sabor e com o proprietário 
do prédio e ambos gosta-
ram da ideia. Assim, todo 
o processo foi tomando for-
ma”, disse o artista/pintor 
Marcos Ladeira agradecido 
e motivado.

30 de abril) no calendário 
oficial da cidade, resgates 
de peças para o museu, gra-
vação de vídeos com quem 
de fato fez parte dessa his-
tória, mas o mais impor-
tante: aprender o passado, 
proporcionar encontros e 
homenagear quem moveu 
este país e impulsionou 
nosso crescimento.

O Pontilhão de Ferro é o maior patrimônio ferroviário de Ponte Nova, mas precisa de cuidados
O último encontro dos ferroviários e voluntários da causa aconteceu em novembro do ano 
passado

Tiradentes foi executado há 234 anos no Rio de Janeiro (Crédito: quadro de Pedro Américo)

Um olhar cheio de arte: pintura “Carolina”  sobre a Rua 
dos Estudantes em Viçosa viraliza nas redes sociais

Parceria da secretaria de Cultura, Turismo e 
Comunicação com IFMG e ferroviários para
criação do Museu Ferroviário de Ponte Nova
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MP e Justiça de Ponte Nova vão ouvir adolescentes 
que disseminaram fake news sobre ataques a escolas

MP vai a Gesteira (Barra Longa) e elabora com 
atingidos contraproposta de reassentamento

 Dois (02) adoles-
centes, de 15 e 17 anos, terão 
que comparecer nos próximos 
dias ao Ministério Público e ao 
Juizado da Infância e Juven-
tude de Ponte Nova, após se-
rem acompanhados por seus 
pais à Delegacia Regional de 
Polícia Civil, em 12 de abril, 
quando foram apreendidos 
por propagarem fake news 
que anunciavam ataques em 
pelo menos 03 (três) escolas 
de Ponte Nova. Nos depoimen-
tos, os adolescentes disseram 
que era uma brincadeira. Mas, 
seus pais tiveram que assinar 
um boletim circunstanciado 
de ocorrência.
 Os boatos sobre os 
ataques nas escolas surgiram 
nas redes sociais no final de 
semana domingo de Páscoa 
(09 de abril) e causaram alar-
de e medo na comunidade 
escolar como professores, alu-
nos e funcionários. Os jovens 
usaram perfis falsos para 
postar imagens de armas de 
fogo, munições e facas, com 
mensagens indicando os no-
mes das escolas onde seriam 
realizados os ataques.

 A Coordenadoria In-
clusão e Mobilização Sociais 
(Cimos), do Ministério Públi-
co de Minas Gerais (MPMG), e 
o Ministério Público Federal 
(MPF) estiveram no Distri-
to Gesteira, que pertence ao 
município de Barra Longa, 
município a 31 quilômetros 
de Ponte Nova pela MG 326 
e a 22 quilômetros passando 
pelo Bairro Rasa. A localida-
de foi atingida pela onda de 
rejeitos da Barragem de Fun-
dão, em Mariana.
 O objetivo do en-
contro, realizado na semana 
passada, foi a elaboração, co-
letiva e participativa, de uma 
contraproposta de reassen-
tamento a ser apresentada 
para a Samarco Mineração, 
Vale e BHP Billiton. As mine-

 Em Ponte Nova, re-
presentantes das polícias civil 
e militar estiveram no gabi-
nete do Prefeito Wagner Mol 
Guimarães na manhã de 10 
de abril, segunda-feira, depois 
que uma série de postagem 
nas redes sociais, verdadei-
ras fake news, com ameaças 
de ataques a pelo menos 03 
(três) escolas de Ponte Nova, 
provocaram alarde e fizeram 
com que várias crianças e ado-
lescentes deixassem de ir às 

radoras, que foram responsa-
bilizadas pelo desastre, ocor-
rido em 05 de novembro de 
2015, já haviam apresentado 
uma proposta à comunidade 
de Gesteira. Ao todo, 37 famí-
lias devem ser reassentadas.

aulas com medo.
 A 21ª Companhia In-
dependente de Polícia Militar 
iniciou às 08 horas, de 10/04, 
patrulhamento e contato nas 
escolas das 14 cidades juris-
dicionadas a Ponte Nova. Os 
policiais militares mantive-
ram ronda com viaturas po-
liciais nas proximidades das 
escolas de Ponte Nova, pro-
curando dar uma sensação 
de segurança e tranquilidade 
para as famílias.

 Segundo o coorde-
nador da Cimos, promotor de 
Justiça Paulo César Vicente 
de Lima, a reunião foi muito 
produtiva, e as pessoas fo-
ram muito conscientes em 
suas posições. “Elas estão 
esperançosas e sonhadoras 
com a possibilidade de re-
construção da comunidade, 
e a atuação coletiva do Mi-
nistério Público poderá con-
cretizar esse sonho”, disse 
o promotor de Justiça Paulo 
César Vicente de Lima.
 As negociações es-
tão ocorrendo no âmbito da 
4ª Vara Federal de Belo Ho-
rizonte, sob a condução do 
juiz Michael Procópio. No dia 
24 de abril, na segunda-feira, 
está prevista a próxima audi-
ência de conciliação.

Depois da reunião no Gabinete do Prefeito Wagner Mol, a Polícia Militar manteve ronda nas portas 
e imediações das escolas de Ponte Nova

Moradores de Gesteira em reunião com os representantes do MPMG e MPF

A comunidade rural de Gesteira foi duramente atingida pela lama de mineração em 2015

 O IMA (Instituto 
Mineiro de Agropecuária) di-
vulga a abertura de inscrições 
para o concurso IMA 2023, que 
oferta 132 vagas para fiscais e 
assistentes. A faixa de ganhos 
iniciais varia de R$ 1,4 mil a 
R$ 3,2 mil, conforme edital nº 
1/2023, sob responsabilidade 
da banca Legalle. As inscrições 
começaram em 17 de abril, se-
gunda-feira passada.
 As lotações estão 
distribuídas entre a sede ad-
ministrativa do IMA, em Belo 
Horizonte, e coordenadorias re-
gionais, como é caso de Viçosa 
e de outras 21 cidades mineiras. 
Todos os inscritos serão inicial-
mente selecionados por meio 
de provas objetivas, agendadas 
para 16 de julho.
 Os exames serão apli-
cados simultaneamente em 
Belo Horizonte, Juiz de Fora, 

Varginha, Uberlândia, Patos 
de Minas, Divinópolis, Unaí, 
Montes Claros, Teófilo Otoni e 
Governador Valadares. Agrô-
nomos e veterinários poderão 
participar de uma segunda 
etapa, a prova de títulos de 
pós-graduação e tempo de ex-
periência. A fase é eletrônica e 
estritamente classificatória.
 Os profissionais sele-
cionados serão contratados sob 
regime estatutário. “Durante o 
período de estágio probatório 
o servidor não poderá solicitar 
disposição ou qualquer ou-
tra forma de movimentação”, 
destaca o órgão. Outras infor-
mações sobre o concurso IMA 
podem ser acessadas no edital 
ou, em caso de dúvidas, soli-
citadas diretamente à banca 
organizadora pelo WhatsApp: 
0800-818-0001.

 O Grupo de Atuação 
Especial de Combate ao Crime 
Organizado (GAECO), Regional 
da Zona da Mata do Ministério 
Público, com sede em Viscon-
de do Rio Branco, e a Promoto-
ria de Justiça Ervália deflagram 
na manhã desta sexta-feira, 
dia 14 de abril de 2023, a ope-
ração “Sicário”.
 Na operação que 
teve participação direta das 
polícias Militar e Civil, 01 (um) 
vereador da cidade de Arapon-
ga, é tido como um dos líderes 
do grupo investigado. Foram 
cumpridos 11 mandados judi-
ciais nos municípios de Viço-
sa, Araponga e Sericita, sendo 
03 (três) mandados de prisão 
temporária e 08 (oito) manda-
dos de busca e apreensão, in-
clusive na Câmara Municipal 
de Araponga.
 Houve, ainda, a pri-
são em flagrante de outras 
03 (três pessoas), uma delas 
maior de idade e 02 (dois) 
adolescentes. Além de drogas, 

diversas munições e uma arma 
de fogo foram apreendidas. 
 A finalidade da ope-
ração é para apurar o envol-
vimento dos integrantes do 
grupo, inclusive do vereador 
preso e seus familiares, em 
diversos homicídios qualifica-
dos consumados na cidade de 
Araponga. O grupo que tem 
gente de Viçosa e Sericita, é co-
nhecido pela prática de delitos 
violentos, inclusive execuções 
de pessoas.
 O principal inves-
tigado, que está ocupando o 
cargo de vereador e presidente 
da Mesa Diretora da Câmara, 
da cidade de Araponga, e seus 
familiares são muito temidos 
na região, sendo certo que o 
parlamentar também usaria 
sua autoridade como garantia 
de impunidade para seus atos 
ilícitos. As diligências policiais 
aconteceram durante toda a 
sexta-feira, dia 14.

Presidente da Câmara de Araponga é 
preso na Operação Sicário que investiga 
organização criminosa na Zona da Mata

A Fundação Renova já apresentou proposta de reassentamento 
e abriu espaço para novos debates e discussões sobe o tema

Euder Santana Souza, presidente da Câmara Municipal de Araponga foi preso pelo Gaeco



Mulher é arremessada de ônibus de transporte 
coletivo que faz a linha do Distrito Vau Açu

Sexta-feira, 21 de abril de 2023

Motorista embriagado perde o controle da 
carreta: posto de combustível foi atingido

Menino de 13 anos e jovem de 18 anos são 
envolvidos em tentativa de homicídio

 Durante uma ocor-
rência de desacato, na data 
de 13 de abril, às 23h40min, 
homem de 31 anos, conduzido 
pelos policiais militares, ficou 
empolgado ao conversar com 
os policiais acerca de armas 
de fogo e confessou possuir 
uma espingarda tipo polveira.
 Na residência do au-
tor, localizada no Córrego São 

Joaquim, zona rural de Urucâ-
nia, os militares encontraram 
01 (uma) espingarda polveira; 
01 (um) frasco contendo pól-
vora e 01 (um) frasco conten-
do chumbos em cima de uma 
geladeira inutilizada, que se 
encontrava num dos cômodos
da residência. Ele foi preso e 
já está detido na Delegacia de 
Polícia Civil de Urucânia.

 A servidora mu-
nicipal Rosa, 49 anos, que 
trabalha como Agente de 
Endemias de Ponte Nova 
estava sentada no chão 
do ônibus da São Jorge 
quando um movimento 
brusco, na curva da entra-
da do Bairro Cidade Nova, 
fez com que ela perdesse 
equilíbrio e caísse na porta 
central que se abriu. Rosa 
ficou pendurada por um 
tempo na engrenagem da  
porta e em seguida caiu 
no asfalto. Ela socorrida e 
levada para o Hospital Ar-
naldo Gavazza Filho, por 
profissionais de saúde do 
SAMU Regional.

 Na manhã da se-
gunda-feira, 17 de abril, a 
Polícia Militar foi acionada 
em decorrência de dispa-
ros tiros na Avenida Ama-
zonas, Bairro São Pedro. O 
fato envolveu homem de 
18 anos e 01 (um) menor 
de 13 anos, que estavam 
numa motocicleta. O alvo 
era outro menor, também 
de apenas 13 anos. Foram 
05 (cinco) disparos, mas 
houve falha no último.
 Os policiais mi-
litares saíram na captura 
dos agressores, que fugi-
ram na motocicleta em di-
reção Bairro Cidade Nova. 

 O fato foi regis-
trado pela Polícia Militar 
como sendo no horário de 
12 horas, na terça-feira, 18 
de abril. O Ônibus estaria 
cheio e a velocidade em-
pregada pelo motorista foi 
questionada pelos passa-
geiros que se amontoavam 
nos corredores, por isso 
Rosa teve que se sentar no 
degrau da porta central.
 No registro policial 
consta que Rosa foi socor-
rida em estado grave, com 
sangramento no ouvido e 
continua internada. O mo-
torista do ônibus, 51 anos, 
disse que quando estava 
fazendo a curva mas pro-

De lá eles foram para o 
Distrito Vau Açu, mas já 
haviam sido identifica-
dos por testemunhas. A 
guarnição descobriu que 
o menor de 13 anos esta-
va escondido debaixo de-
tanque de lavar roupas na 
Rua João Pinto de Godoi. O 
maior de 18 anos foi preso 
no meio do pasto.
 Após denúncias 
recebidas, os militares 
apreenderam 01 (uma) 
barra de pasta base de co-
caína; 02 (dois) cartuchos 
de munição calibre .38; 
01 (um) revólver Taurus, 
calibre 38 e a motoci-
cleta da fuga, 01 (uma) 

ximidades da entrada do 
Bairro Cidade Nova, ouviu 
alguns passageiros gritando 
para parar o veículo. Neste 

Honda CBX 200 Strada. O 
material apreendido que 
estava próximo a Igreja 
local do Vau Açu. Até o fe-

Homem de 62 anos per-
deu o controle direcional 
de sua carreta e invadiu a 
área lateral do Auto Posto 
Rio Doce, pelo acesso da 
Avenida Abdalla Felício. 
Equipe do SAMU Regional 
atendeu o motorista da 
carreta, que apesar de não 
apresentar nenhum feri-
mento, aparentava, segun-
do o profissional de saúde, 
estar sob o efeito de álcool.
Agentes da Polícia Mili-
tar estiveram no local às 
14h28min, conforme re-
gistro, no domingo, 16 de
abril. A carreta (carroce-

momento ele observou que 
a passageira Rosa teria sido 
arremessada do ônibus e es-
tava caída no asfalto.

chamento desta edição, a 
vítima da tentativa de ho-
micídio, de 13 anos, não 
havia sido localizada.

ria e cavalo) colidiram-se 
com 01 (uma) das paredes 
do posto de combustíveis 
destinado à troca de óleo 
de veículos.
 De acordo com os 
militares, o motorista con-
firmou que havia ingerido 
02 (duas) latas de cerveja 
e 01 (um) copo de pinga 
por volta das 12 horas, 
sendo submetido ao teste 
do bafômetro que consta-
tou a embriaguez. Ele foi 
preso e conduzido para a 
Delegacia Regional de Po-
lícia Civil para providên-
cias legais e cabíveis.

Rosa foi arremessada da porta central do Ônibus da São Jorge Auto Bus e foi internada em 
estado grave

Arma e droga apreendidas no Distrito Vau Açu

Carreta bateu na parede lateral do Auto Posto Rio Doce, na Abdalla Felício

Arma de fogo (polveira) apreendida pela PM, em Urucânia

 Um (01) homem, 
25 anos, foi preso em seu 
local de trabalho na cidade 
de Urucânia. A ação policial 
aconteceu na última sex-
ta-feira, 14 de abril, depois 
que policiais militares de 
Urucânia e Jequeri recebe-
ram denúncias de que ele 
praticava o crime de tráfico 
de drogas à noite, depois 
que saia do serviço na gran-
ja de suínos. O tráfico ocor-
ria na Rua Mário Giardini, 
Bairro Manoel Mayrink.
 Na residência do 

homem, os militares en-
contraram em 01 (um) 
compartimento falso, pro-
tegido por peça de rodapé 
de cor preta, 03 (três) em-
balagens contendo pasta de 
cocaína; 01 (um) aparelho 
celular e 01 (um) rolo gran-
de de plástico, geralmente 
usado para embalar por-
ções de drogas para a ven-
da. O homem foi conduzido 
para a Delegacia de Polícia 
Civil podendo ser enqua-
drado nos crimes de posse 
e venda de entorpecentes.

Drogas apreendidas pela PM em Urucânia

Homem foi denunciado por traficar 
drogas à noite, mas trabalhava em 

granja de suínos onde foi preso

Homem empolgado revela para a PM 
que tinha arma de fogo e acabou preso

URUCÂNIA

URUCÂNIA

PONTE NOVA

VAU AÇU
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Mistério marca morte de médica e 
professora de medicina, em Rio Casca

sobre o travesseiro, nos cô-
modos que apresentavam 
objetos e roupas espalhados 
pelo chão. No Hospital Nos-
sa Senhora da Conceição, 
médico, Dr. Marco Túlio in-
formou que a vítima chegou 
com vida, mas, não obstante 
após realizados todos os pro-
cedimentos necessários para 
tentar salvá-la, ela morreu.
 O Dr. Marco Túlio 
relatou ainda que devido 
a altura da queda, o corpo 
apresentava vários hema-

 No sábado, 15 de 
abril, agentes da Polícia Mi-
litar registraram ocorrência 
na zona rural do município 
de Rio Casca. Os militares 
foram informados pelo pro-
dutor rural que 01 (um) ho-
mem teria invadido os limi-
tes da propriedade durante 
a madrugada, situação que 
o deixou perplexo.
 Após consultar 
imagens do sistema de câ-
meras da propriedade, os 

 No domingo passa-
do, a médica Tábata Moreira 
Raminho, deu entrada no 
Hospital Nossa Senhora da 
Conceição, com vida, em Rio 
Casca, mas não resistiu aos 
ferimentos causados pela 
queda do 2º andar do prédio 
em que residia, com sua fa-
mília, o marido Antônio Jú-
nior e seu filho. Informações 
policiais registradas contam 
que o marido da vítima, An-
tônio Carlos Júnior, o casal 
estava em 01 (uma) festa e 
começaram a discutir sobre 
a perda da chave do carro.
 Como não encon-
traram da chave consegui-
ram carona. Quando chega-
ram em casa continuaram 
a discussão e em dado mo-
mento ela o mandou embo-
ra, sendo que neste momen-
to, o envolvido ligou para a 
mãe dele, para ir buscá-lo. 
Segundo Antônio Carlos Jú-
nior, no momento em que o 
pai e mãe dele chegaram no 
prédio e apertaram o inter-
fone, quando ele foi atender 
Tábata foi para a sacada e se 
apoiou na mureta de prote-
ção e se jogou do 2º andar.

tomas e não pode afirmar 
se a vítima apresentava 
sinais de agressões. Tábata 
Moreira Raminho perdeu 
muito sangue e sangra-
mento na face. O Delegado 
da Polícia Civil esteve no 
apartamento e iniciou os 
procedimentos de investi-
gação, determinando aos 
familiares a remoção do 
corpo da vítima para a ci-
dade de Ponte Nova, onde 
foram realizados exames 
mais detalhados.

militares identificaram que 
era 01 (um) homem de 60 
anos. Em sua residência, 
os militares encontraram 
dentro de um guarda- rou-
pas uma espingarda calibre 
36 e 04 cartuchos defla-
grados. Ele recebeu voz de 
prisão e encaminhado para 
a Delegacia de Polícia Civil. 
Responderá pelo crime de 
posse ilegal de armas e terá 
que dar explicações sobre a 
invasão de propriedade.

 O relato continua: 
na queda, Tábata Moreira 
Raminho, filha do Prefeito 
de Santo Antônio do Gra-
ma, Marco Aurélio Rami-
nho, aparentemente teria 
tentado se agarrar na mu-
reta da sacada do primeiro 
andar, onde há vestígios de 
sangue, não conseguindo. 
Em seguida ela caiu sobre 
o cano de esgoto que passa 
sobre a marquise do prédio, 
rolando caindo ao solo, já na 
via pública.
 De acordo com a 
senhora Maria Ângela, mãe 
do então marido Antônio 
Carlos Júnior, ao chegar na 
porta do prédio, quando 
apertou o interfone, mas 
logo em seguida ouviu grito 
do filho. Ela se dirigiu para 
o apartamento do casal. Ao 
chegar no apartamento do 
casal a vítima já havia pula-
do. Eles desceram e socorre-
ram Tábata e a levaram para 
o hospital de Rio Casca.
 Perícia inicial re-
gistrou, no interior do apar-
tamento do casal, vestígios 
de sangue em vários lugares, 
inclusive sobre o colchão 
colocado no chão da sala, 

Homem invadiu na  madrugada propriedade 
na zona rural,  mas acaba preso

Arma e munições encontradas na residência do invasor de propriedade alheia

??

O veículo bateu na parede do casarão antigo, que ficou danificado perto da garagem

RIO CASCA

Homem sofre mal súbito e 
atropela pedestre em calçada do 
Centro Histórico de Ponte Nova

 Roberto Carlos, 
55 anos, morador da 
Rua Antônio Frederico 
Ozanam, motorista pro-
fissional informou que 
apenas se lembrava do 
momento em que tran-
sitava pela Rua Benedi-
to Valadares e conduzia 
seu veículo VW Gol para 
entrar na Rua Cantídio 
Drumond. Ele disse que 
após esse fato se recor-
da apenas de retomar os 
sentidos já no interior da 
Unidade de Atendimen-
to do SAMU Regional, 
logo depois de ser aten-
dido pela equipe médi-
ca, com lesões leves.
 O relato foi re-
gistrado por policiais 
militares na sexta-feira, 
14 de abril, sexta-feira, 
às17h45min, Rua Can-
tídio Drumond, ao lado 
da garagem do casarão 

tricentenário de João 
Brant, ex-diretor e jorna-
lista responsável de João 
Brant (autor das fotos). 
Roberto Carlos que espe-
ra perícia do INSS para 
tentar aposentadoria, 
disse que só ficou saben-
do que havia atropelado 
uma jovem de 20 anos.
 O veículo ainda 
bateu na parede do imó-
vel. O motorista, que foi 
liberado com seu carro 
(documentação legaliza-
da) , informou ainda aos 
militares acreditar que 
tenha passado por um 
mal súbito, situação que 
já teria ocorrido recente-
mente, quando perdeu 
a consciência e caiu ao 
solo enquanto fazia uma 
caminhada, tendo sido 
socorrido pelo Corpo de 
Bombeiros. 
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Supercopa dos Inconfidentes e Vale do Piranga 
entra na última rodada de classificação

 A Supercopa dos 
Inconfidentes e Vale do 
Piranga terá sua última 
rodada da fase classifica-
tória neste sábado, 22 de 
abril, com a realização de 
05 (cinco) jogos. Em Ma-
riana jogam Olympic S.C 
e Morro Santana, equipes 
de Mariana. em Itabirito 
Clube Atlético/Cohab E.C 
x Peñarol F.C, pela Chave 

A. Todos os jogos desta ro-
dada classificatória serão 
a partir de 15 horas.
 Pela Chave B, jo-
gam em Ponte Nova Real 
Atlético Clube x Futebol 
Família Merengues (Al-
vinópolis). Na cidade de 
Piranga disputam vaga 
para quartas de final as 
equipes do Piranga Espor-
te Clube x Viçosa Esporte 

e Lazer/VEL(Viçosa). Seis 
(06) equipes já estão clas-
sificadas para as quartas 
de final que começaram 
no dia 6 de maio.
 A Supercopa dos 
Inconfidentes e Vale do Pi-
ranga é competição de fu-
tebol promovida pela Liga 
Municipal de Desportos 
de Ponte Nova (LMDPN) 
envolvendo cidades das 

regiões central e da Bacia 
Hidrográfica do Rio Piran-
ga. Neste ano, a LMDPN 
tem parceria direta das 
ligas de Viçosa, Mariana, 
Ouro Preto e de Urucânia. 
Esta última é responsável 
pela Junta de Justiça Des-
portiva (JJD), que julga ca-
sos antidesportivos come-
tidos durante o certame.

Flagrante da reunião na Câmara de Urucânia

A equipe da Vila Oliveira, Pontenovense F.C está classificada para as quartas de final

O E.C Riodocense foi campeão do Regional do Açúcar em 2022

O VEL/Viçosa Esporte e Lazer disputa vaga fora dos seus domínios: Piranga

nal competição esportiva 
da Zona da Mata Norte. 
As equipes deverão con-
firmar ou não a participa-
ção no Regional do Açú-
car até o dia de hoje, 21 
de abril, via online.
 Até o dia 05 de 
maio deverão pagar ins-
crição de R$ 900,00. No 

 As academias 
de Taekwondo de Ponte 
Nova Martial Tim e WS 
Fight Fitness disputa-
rão neste final de sema-
na, sábado 22 de abril 
e domingo 23/04, em 
Mariana, mais etapa do  A direção da Liga 

Desportiva de Urucânia 
(LDU) recebeu na sexta-
-feira, 14 de abril, no sa-
lão nobre da Câmara de 
Vereadores de Urucânia, 
representantes de equi-
pes de diversos municí-
pios interessados em par-
ticipar da 31ª edição do 

dia 08 de maio haverá 
sorteio online dos gru-
pos em que as equipes 
disputarão a fase classi-
ficatória. O Campeonato 
Regional do Açúcar teve 
como campeão no ano 
passado (2022) o Esporte 
Clube Riodocense.

Campeonato Mineiro de 
Taekwondo em várias ca-
tegorias e faixas etárias. 
A participação da dele-
gação ponte- novense de 
conta com apoio secreta-
ria municipal de Esporte, 
Lazer e Juventude.Campeonato Regional do 

Açúcar. A reunião tem a 
coordenação do presiden-
te Geraldo Divino.
 O encontro técni-
co constituiu de debates 
sobre itens regulamenta-
res e norteamento admi-
nistrativo da maior sobre 
a maior e mais tradicio-

Vai começar a 31ª edição do Campeonato Regional do Açúcar

 A atleta Rose Va-
lentim venceu 02 (duas) 
corridas em Belo Horizon-
te nas últimas semanas. 
A primeira foi o Festival 
Aberto de Atletismo, no 
Centro de Treinamento Es-
portivo da UFMG, no dia 19 
de março, quando conquis-
tou a 1ª colocação geral 
e 3º lugar nos 1, 5 Km. A 
outra vitória aconteceu no 
dia 02 de abril.
 Nessa data ela 
venceu os 14 quilôme-
tros da corrida em apoio 
à Polícia Federal no com-
bate à corrupção. A etapa 
de Belo Horizonte reuniu 
mais de 03 mil pessoas na 
orla da Lagoa da Pampu-
lha. Rose se prepara para 
a ultramaratona numa 
pista de atletismo oficial, 
nos dias 20 e 21 de maio, 
em Natal, capital do Gran-
de do Norte. Serão 24 ho-
ras de prova, com início 
no sábado, às 07 horas e 
finalizando às 07 horas da 
manhã de domingo.

Atleta de Manhuaçu vence 
corridas em Belo Horizonte

Rose Valentim tem apoio da secretaria de 
Esportes de Manhuaçu

MANHUAÇU

 Oito atletas de 
modalidades diferen-
tes inscreveram-se em 
obediência ao edital 02 
da secretaria municipal 
de Esporte, Lazer e Ju-
ventude de Ponte Nova 
pleiteando patrocínio do 
programa. Na segunda-
-feira (17/04) e terça-fei-
ra (18/04) uma Comissão 
Especial fez avaliação 
dos documentos do pro-
grama Bolsa Atleta.
 A a operação pen-
te fino, com checagem 

procedimentos e ausên-
cia de documentos por 
todos os pretendentes ao 
programa Bolsa Atleta. A 
Semej emitiu nota comu-

completa em todos os 
documentos obrigatórios 
que os atletas protocoli-
zaram, a Comissão Espe-
cial detectou a falta de 

nicativa informando aos 
atletas e a quem interes-
sar possa sob sobre a che-
cagem dos documentos. 
Cabe recursos.

Bolsa Atleta de Ponte Nova não classifica 
nenhum pretendente por falta de docimentação

Taekwondo de Ponte Nova no 
Campeonato Mineiro em Mariana
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Festival Craques da Bola será no final de abril

Lance de partida realizada no Festival Craques da Bola

 De 29 de abril 
a 1º de maio, a várzea 
invadirá Ponte Nova, 
balançando todas as 
estruturas do Estádio 
Dr. Otávio Soares (Pito), 
campo da Sociedade 
Esportiva 1º de Maio. A 
28ª edição do Craques 
da Bola chega a Ponte 
Nova promovendo es-
petáculos incríveis do 
legítimo futebol, que é a 
luta para verdadeira ex-
pressão que emociona o 
povo brasileiro.

 Serão 03 (três) 
dias de bola rolando, 
charangas tocando, 
bandeirões flamulando 
e fazendo vibrar quem 
está dentro e fora das 
04 (quatro) linhas. Nes-
ta edição, as categorias 
de base também ga-
nham destaque com as 
categorias 2012 e sub-
17, além dos embates da 
categoria adulta.

 Serão 24 equi-
pes jogando, 12 con-
frontos, centenas de 
torcedores. Leva o tro-
féu de campeão o ven-
cedor. De 29 de abril a 
1º de maio, feriado na-
cional, no Pito. Haverá 
ainda futebol feminino, 
com equipes de Ponte 
Nova, possivelmente 
Pontenovense F.C e S.E 
1º de Maio.

Última edição realizada em Ponte Nova, em 2022

A etapa Microrregional é 
realizada em municípios 
das áreas de abrangências 
das 47 Superintendências 
Regionais de Ensino e tem 
duração de 05 (cinco) se-
manas. Nessa etapa estão
incluídos o basquetebol, 
futsal, handebol, voleibol e 
xadrez. Na Superintendên-
cia Regional de Ensino, re-
gional de Ponte Nova, a ci-
dade de Raul Soares será a 
sede microrregional, o que
significa que os atletas de 
Ponte Nova vão compe-
tir lá, no período de 22 de 
maio a 28 de maio 2023.
 A etapa Regional, 
que será realizada entre 
12 e 17 dunho, terá como 
sede as cidades de Paraca-
tu (Regional do triângulo), 
Almenara (Regional Vale 

do Aço), Cataguases (Re-
gional Zona da Mata), Nova 
Serrana (Regional Centro), 
Passos (Regional Sul) e 
Curvelo (regional Norte).
 Destinados a jo-
vens de 12 a 17 das escolas 
públicas e particulares do 
Estado, os Jogos Escolares 
de Minas Gerais (JEMG) 
tem se tornado o maior 
evento esportivo/social 
do país. A competição 
vem batendo recordes de 
inscrições a cada ano. A 
competição é promovida 
pela secretaria de estado 
de Desenvolvimento So-
cial (Sedese), por meio da 
subsecretaria de Esporte, 
em parceria com a secre-
taria de estado de Educa-
ção (SEE).

Sede da fase microrregional dos 
Jogos Escolares de Minas Gerais

Definidas as séries microrregionais do Jogos Escolares de Minas Gerais em 2023

ças e quintas-feiras, com 
02 (dois) jogos por dia, às 
20 horas e às 21 horas.

Começou a Copa Comércio de Futsal 2023 em Viçosa
 Teve início na 
noite de terça-feira, 18 de 
abril, no Complexo Espor-
tivo Municipal, em Viçosa 
a Copa Comércio de Futsal 
2023. A copa é promovida 
pelo Departamento de Es-
portes e Lazer da Prefeitu-
ra, com apoio da Casa do 
Empresário da Associação 
Comercial. A competição 
deste ano conta com a 
participação de 08 (oito) 
equipes.
 Os times foram 
divididos em 02 (duas) 
chaves, que disputarão a 
fase de grupos. Na Chave 
A, estão as empresas Palha 
Leve, Transpezão, Haskell 

e Vilela Supermercados. 
Na Chave B estão Pontu-
al Pet, Fercon, Mundial 

Acabamentos e Reginaldo 
Autopeças. Os confrontos 
acontecerão sempre às ter-

A primeira de abertura foi entre as equipes da Mundial Acabamentos e Reginaldo Alto Peças


